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SECRETARIO 
 
Aval a la ley para prohibir el glifosato, pendiente para 2023.- La Comisión de Salud, que preside la 
senadora Valdez, trabajó varios meses una iniciativa de su correligionaria Rivera para avanzar hacia una 
agricultura sostenible, con bioinsumos, para remplazar gradualmente a los plaguicidas tóxicos, y 
elaboraron un proyecto de dictamen que fue consultado con las secretarias de Agricultura (SADER) y 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales y con el Conacyt, y lo avalaron los dos últimos organismos. El 
titular de la SADER, Víctor Manuel Villalobos, no estuvo de acuerdo, pues consideró que eliminar el 
glifosato es complicado, y advirtió que se pondría en riesgo la autosuficiencia alimentaria. En cambio, 
el dictamen contó con el aval de la Subsecretaría de Autosuficiencia Alimentaria, que encabeza Víctor 
Suárez, la que de acuerdo con el decreto presidencial es responsable de la transición a herbicidas que 
no dañen la salud ni el medio ambiente. La Jornada, 7 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001301nc.pdf 

 
Trabajan Agricultura y diputados en acciones para aumentar el hato ganadero nacional.- La Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo Rural y la Comisión de Ganadería de la Cámara de Diputados acordaron 
establecer líneas de trabajo hacia 2023, enfocadas en fortalecer acciones en materia de mejoramiento 
genético y aumento del hato ganadero nacional de calidad, además de facilitar actividades para la 
operación oportuna de los sistemas de sanidad e inocuidad, entre otras, en beneficio del sector 
pecuario. El titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, comentó que está por finalizar un año 
enmarcado por una situación de incertidumbre global que afecta a las cadenas agroalimentarias en 
diferentes formas y problemas internos como la sequía e inflación, pero que con el trabajo de los 
productores, el sector primario del país mantiene una ruta de crecimiento. 
https://panoramaagrario.com/2022/12/trabajan-agricultura-y-diputados-en-acciones-para-aumentar-el-hato-
ganadero-nacional/ 

 
Diálogo, premisa para impulsar al campo mexicano.- Los últimos días han sido interesantes para el 
sector agroalimentario mexicano, con temas que, en el corto y en el mediano plazo, impactarán tanto 
en la producción de alimentos, como en el crecimiento, resiliencia y sostenibilidad de nuestro campo 
nacional y, por ende, en el futuro de las comunidades, productores y campesinos. Hemos visto que se 
han intensificado las reuniones entre el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos, con comisiones 
legislativas. 
https://brioagropecuario.com/2022/12/02/dialogo-premisa-para-impulsar-al-campo-mexicano/ 
  

México, dispuesto a resolver controversia de maíz transgénico en panel del T-MEC: AMLO.- El 
Gobierno de México está dispuesto a resolver la controversia en torno al maíz transgénico en un panel 
de controversia del T-MEC, indicó el Presidente López Obrador este martes. En una carta dirigida a la 
representante Katherine Tai, los senadores señalaron que es momento de que el USTR intervenga en 
este asunto pues el decreto presidencial que prohíbe las importaciones de maíz transgénico a partir de 

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001301nc.pdf
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2024. Mientras tanto, Víctor Villalobos (el Titular de Agricultura), SE y SEMARNAT, respectivamente, 
trabajarán en el tema. 
https://brioagropecuario.com/2022/12/02/mexico-dispuesto-a-resolver-controversia-de-maiz-transgenico-en-panel-
del-t-mec-amlo/ 
  

Incidencia delictiva a la baja es resultado de estrategia federal de pacificación: AMLO.- Al encabezar 
la 48 sesión ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública en Alvarado, Veracruz, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador destacó que la estrategia federal de pacificación funciona porque ha 
logrado reducir la incidencia delictiva en el país. En este resultado sostuvo que es fundamental el 
trabajo coordinado entre dependencias federales, estatales y municipales. Asistieron a las sesiones, los 
titulares de las secretarias de Bienestar; SENER, SEP, STPS, Cultura, SEDENA, SEMAR, SICT; de 
Agricultura, Víctor Villalobos, SSA, entre otras 
https://www.masnoticias.mx/incidencia-delictiva-a-la-baja-es-resultado-de-estrategia-federal-de-
pacificacion-amlo/ 
 

TWITTER 
 
Víctor Villalobos Arámbula 
@vmva1950 
Participamos en la Ceremonia de Rehabilitación del Fuerte de San Juan de Ulúa, #Veracruz, con el 
presidente @lopezobrador_ y la Dra @BeatrizGMuller. El cuidado del patrimonio histórico es vital 
porque resguarda la grandeza de nuestro pueblo y proyecta siempre un mejor futuro. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1598871156924116992 

 
Víctor Villalobos Arámbula 
@vmva1950 
Acompañamos al pdte @lopezobrador_ en la XLVIII Sesión del Consejo Nac de Seguridad Pública y la V 
del Consejo Nac de Protección Civil en #Veracruz, con mis compañeras y compañeros de gabinete y las 
y los gobernadores del país. Fundamental, la coordinación en estas tareas. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1598788240663842831 

 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
Y tú, ¿sabes dónde se encuentra la Representación de Agricultura en tu estado? 
Ubícala en el siguiente enlace https://bit.ly/3swPuDF 
#AgriculturaMexicana 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1598889767881654273 
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SECRETARÍA 
 
(B-569) Firma SEGALMEX-LICONSA convenio con Gobierno de Veracruz para aumentar la producción 
de leche.- Con el propósito de incrementar la producción lechera en Veracruz y que el estado 
potencialice sus capacidades para beneficio de sus habitantes y de otras entidades del país, el 
organismo SEGALMEX, sectorizado en Agricultura, firmó un convenio con el Gobierno de Veracruz. 
http://calornoticias.mx/veracruz-tiene-capacidad-de-asegurar-la-produccion-de-leche-que-el-pais-requiere-gobernador 
https://ntcd.mx/noticias-firma-segalmex-liconsa-convenio-gobierno-veracruz-aumentar-produccion-leche 
https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/firma-segalmex-liconsa-convenio-con-gobierno-de-veracruz-para-
aumentar-la-produccion-de-leche 
https://edairynews.com/es/segalmex-convenio-veracruz-produccion-de-leche/ 
https://maslatina.com.mx/estatales/veracruz-tiene-capacidad-de-asegurar-la-produccion-de-leche-que-el-pais-
requiere-gobernador-2/ 
https://revoluciontrespuntocero.mx/con-el-fin-de-aumentar-la-produccion-de-leche-para-consumo-de-mexicanos-la-
4t-firma-convenio-con-veracruz-para-que-campesinos-tengan-mejores-precios-de-sus-ventas/ 
https://elnacionaldiario.com/2022/12/firma-segalmex-liconsa-convenio-con-gobierno-de-veracruz-para-aumentar-la-
produccion-de-leche/ 
http://noticiasdemexico.com.mx/principal/firma-segalmex-liconsa-convenio-con-gobierno-de-veracruz-para-aumentar-
la-produccion-de-leche/ 
https://mayacomunicacion.com.mx/firma-segalmex-liconsa-convenio-con-gobierno-de-veracruz-para-aumentar-la-
produccion-de-leche/ 
https://inicionoticias.com/2022/12/firma-segalmex-liconsa-convenio-con-gobierno-de-veracruz-para-aumentar-la-
produccion-de-leche/ 
https://twitter.com/oficialNTCD/status/1598779551252881409 
https://twitter.com/oficialNTCD/status/1598788897340854296 
https://twitter.com/BrunoCortesFP/status/1598835188456374272 

  
(B-568) Amplía Agricultura vigencia del Dispositivo Nacional de Emergencia para proteger la 
avicultura nacional.- Con el fin de mantener las medidas de control y erradicación de la influenza aviar 
de alta patogenicidad (IAAP) en territorio nacional, Agricultura extendió por seis meses más la 
operación del Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal (DINESA), con lo cual disminuye 
el riesgo de diseminación de la enfermedad y se protege a la avicultura nacional. 
https://poderdelanoticia.com/amplia-agricultura-vigencia-del-dispositivo-nacional-de-emergencia-para-proteger-la-
avicultura-nacional/ 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=274525&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2 
https://panoramaagrario.com/2022/12/ante-alerta-por-influenza-aviar-ah5n1-en-yucatan-fluye-con-normalidad-
produccion-y-abasto-de-huevo-y-pollo/ 
https://www.masnoticias.mx/amplia-agricultura-vigencia-del-dispositivo-nacional-de-emergencia-para-proteger-la-
avicultura-nacional/ 
http://hablemosdelcampo.com.mx/2022/12/02/amplia-agricultura-vigencia-del-dispositivo-nacional-de-emergencia-
para-proteger-la-avicultura-nacional/ 
https://www.tierrafuerte.mx/amplia-agricultura-vigencia-del-dispositivo-nacional-de-emergencia-para-proteger-la-
avicultura-nacional/ 
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(B-565) Refrenda Agricultura por cinco años vigencia de zonas de refugio pesquero en Bahía Espíritu 
Santo, Quintana Roo.- Bahía Espíritu Santo, QR. Agricultura amplió por cinco años —hasta 2027— la 
vigencia de la Red de Zonas de Refugio Pesquero Totales Temporales, ubicadas en aguas marinas de 
jurisdicción federal de la zona de Bahía del Espíritu Santo, Sian Ka’an, en la costa este de Quintana Roo, 
con el objetivo de preservar los recursos pesqueros y el ambiente. 
https://panoramaagrario.com/2022/12/refrenda-agricultura-por-cinco-anos-vigencia-de-zonas-de-refugio-pesquero-
en-bahia-espiritu-santo-quintana-roo/ 
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/refrenda-sader-por-cinco-anos-vigencia-de-zonas-de-refugio-pesquero-
en-bahia-espiritu-santo-quintana-roo/ 

 
Arsenal / SOS de un tribunal amenazado en su autonomía/Francisco Garfias.- La diputada Pérez Jaén, 
por cierto, nos adelantó que antes de que termine el periodo ordinario de sesiones, el 15 de diciembre 
próximo, el exgobemador de Baja California Sur Leonel Cota, titular de SEGALMEX, estará en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. Va a participar en una "mesa de trabajo" con los diputados, para analizar e 
informar sobre el curso de las investigaciones acerca del desfalco de más de 2 mil mdp sufrido por 
SEGALMEX, tan sólo en 2019 y 2020, y que corresponde al periodo en que Ignacio Ovalle estuvo al 
frente de SEGALMEX. Cota llegó apenas en febrero del 2022. Excélsior, 4 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001452nc.pdf 

 
Zurda/ No es informe / Ruth Zavaleta Salgado.- Por otra parte, el Presidente mencionó que en su 
gobierno "no había un Genaro García Luna contratado", pero, no dijo que sí hubo un René Gavira, 
directivo de SEGALMEX, acusado de ,un fraude multimillonario a partir de contratos a empresas 
fantasmas; estamos hablando de la seguridad alimentaria durante la pandemia, eso es muy criminal 
porque hubo miles de familias que no tenían que comer. Hoy, el responsable de esa institución, de 
manera cínica, declaró que algunas empresas están regresando el dinero, sin embargo, si de verdad se 
combate la corrupción, eso no basta o ¿acaso alguien más se benefició con esos recursos y no quieren 
que se sepa?  Excélsior, 11 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001529nc.pdf 

 
Migración, abandono de cultivos y desprecio a granos básicos, problemas del campo mexicano: 
sociólogos rurales.- Ante la problemática alimentaria global, es necesario cambiar la concepción del 
suelo”, fue el planteamiento central del panel denominado: Problemáticas y políticas alimentarias de 
México, efectuado en el XI Congreso Latinoamericano de Sociología Rural, con sede en la Biblioteca de 
Burgoa de la Universidad Autónoma “Benito Juárez” de Oaxaca (UABJO). Dicho encuentro contó con la 
participación del Dr. Héctor Robles Berlanga, de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en 
México (SADER), la Dra. Gladys Karina Sánchez Juárez, investigadora del Instituto de Investigaciones 
Sociológicas de la UABJO y el Dr. Armando Isidro Aquino, representante de Casa Ancestral. 
https://agenciaoaxacamx.com/migracion-abandono-de-cultivos-y-desprecio-a-granos-basicos-problemas-del-campo-
mexicano-sociologos-rurales/ 
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Con 1.6 millones de aves sacrificadas por Influenza Aviar H5N1 en México, el SENASICA extendió el 
Dinesa 6 meses más.- Agricultura informó que hasta el momento han sido sacrificadas 1.6 millones de 
aves de producción a causa de brotes de Influenza Aviar de Alta Patogenicidad AH5N1 en siete 
entidades, lo que representa solamente el 0.08% de la parvada nacional. 
https://www.avicultura.mx/destacado/con-1-6-millones-de-aves-sacrificadas-por-influenza-aviar-h5n1-en-mexico-el-
senasica-extendio-el-dinesa-6-meses-mas 
  

Texcoco: Investigadores obtienen 7 variedades de la flor de nochebuena.- Investigadores de la UACh 
obtuvieron siete nuevas variedades de flor de nochebuena —cinco de jardín y dos de interiores— por 
lo que el próximo año iniciarán con el registro correspondiente ante el SNICS, de Agricultura. 
https://soyagropecuario.com/Post/Chihuahua-Investigadores-obtienen-7-variedades-de-la-flor-de-nochebuena/2535 
  

¡Apoyemos a los floricultores! Asiste al Festival Flores de Nochebuena en Paseo de la Reforma.- Cada 
año aproximadamente 275 floricultores locales ofrecen cerca de un millón de ejemplares para la época 
decembrina. De acuerdo con Agricultura, el año anterior la producción de estas flores cerró con más 
de 17 millones de ejemplares de Nochebuenas de ornato. Los estados de la República más productivos 
en este rubro son Michoacán, Puebla, Jalisco, Oaxaca, Estado de México y Ciudad de México. 
https://news.culturacolectiva.com/mexico/festival-flor-de-nochebuena-en-paseo-de-la-reforma-cuando-sera-fechas-y-
horarios/ 
  

Desde hace 4 años agricultores de la región de Orizaba no reciben apoyos.- A pesar de que Agricultura 
tendrá un recorte presupuestal para el 2023, a los campesinos de la región de Orizaba no les importa, 
pues desde hace cuatro años no han visto beneficios para el agro, indicó Juan Artemio Rodríguez 
Maceda, dirigente del Comité Regional Campesino (CRC) de Orizaba. 
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/desde-hace-4-anios-agricultores-de-la-region-de-orizaba-no-reciben-
apoyos-379659.html 
  

En 2023 continuará el Programa de Proyectos Agropecuarios para Mujeres de Sinaloa: Jaime Montes.- 
Al hacer entrega en este municipio de 198 apoyos directos de los 1,337 contemplados en el Programa 
de Proyectos Agropecuarios para Mujeres de Sinaloa. “Fuerza Mujer Productiva”, el Secretario de 
Agricultura de Sinaloa, Ing. José Jaime Montes Salas anunció la continuación de este programa en 2023 
gracias a la decisión del Gobernador del Estado, Rubén Rocha Moya para que más mujeres se 
desarrollen con libertad y dignidad junto con sus familias y comunidades. 
https://porlospasillos.com.mx/en-2023-continuara-el-programa-de-proyectos-agropecuarios-para-mujeres-de-sinaloa-
jaime-montes/ 

  
Adopción de tecnología de punta avanza en sector acuícola mexicano.- Ciudad de México. En el marco 
de las actividades que hoy realizan organizaciones del sector privado en torno a la acuicultura, el 
INAPESCA indicó que en impulso a este subsector se trabaja en materia biológica, mejoramiento 
genético, equipos de desarrollo de peces, tecnología del agua y opciones para mejorar las redes de frío, 
entre otros. 

https://www.avicultura.mx/destacado/con-1-6-millones-de-aves-sacrificadas-por-influenza-aviar-h5n1-en-mexico-el-senasica-extendio-el-dinesa-6-meses-mas
https://www.avicultura.mx/destacado/con-1-6-millones-de-aves-sacrificadas-por-influenza-aviar-h5n1-en-mexico-el-senasica-extendio-el-dinesa-6-meses-mas
https://soyagropecuario.com/Post/Chihuahua-Investigadores-obtienen-7-variedades-de-la-flor-de-nochebuena/2535
https://news.culturacolectiva.com/mexico/festival-flor-de-nochebuena-en-paseo-de-la-reforma-cuando-sera-fechas-y-horarios/
https://news.culturacolectiva.com/mexico/festival-flor-de-nochebuena-en-paseo-de-la-reforma-cuando-sera-fechas-y-horarios/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/desde-hace-4-anios-agricultores-de-la-region-de-orizaba-no-reciben-apoyos-379659.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/desde-hace-4-anios-agricultores-de-la-region-de-orizaba-no-reciben-apoyos-379659.html
https://porlospasillos.com.mx/en-2023-continuara-el-programa-de-proyectos-agropecuarios-para-mujeres-de-sinaloa-jaime-montes/
https://porlospasillos.com.mx/en-2023-continuara-el-programa-de-proyectos-agropecuarios-para-mujeres-de-sinaloa-jaime-montes/
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https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/adopcion-de-tecnologia-de-punta-avanza-en-sector-acuicola-
mexicano/ 

 

AGRICULTURA 
 
Industria porcícola, en la mira de autoridades y ONG por contaminación.- La industria porcícola 
nacional presenta un crecimiento acelerado en producción, pero sobre todo en exportación por la alta 
demanda local e internacional; sin embargo, grupos ecologistas afirman que este auge tiene un enorme 
costo al medio ambiente, por lo que autoridades están verificando a las empresas que cumplan normas 
en la materia o de lo contrario cerrarán operaciones. Viridiana Lázaro, campañista de agricultura y 
cambio climático de Greenpeace, puntualizó a MI- LENIO que ni la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) ni la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) tienen 
estudios tangibles sobre la grave contaminación de las granjas porcícolas en el país. Milenio, 20 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001762nc.pdf 

 
Apura la UE firma de TLC con México.- Los pendientes técnicos y de contenido que hacían falta para 
firmar la versión final del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM) ya 
fueron resueltos y ahora sólo se necesita la voluntad política del lado mexicano, dijo Jorge Peydro, jefe 
de la sección Económica y Comercial de la Delegación de la Unión Europea en México. Por su parte, 
Norberto Valencia, director de comercio exterior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) se mostró 
entusiasmado de que llegue la firma final del acuerdo ya actualizado. Reforma, 12 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001585nc.pdf 

 
Barones de la alimentación defienden su derecho a enfermarnos.- Las amenazas del gobierno de 
Estados Unidos de iniciar una controversia contra México en el T-MEC para asegurar que se siga 
importando maíz transgénico y usando glifosato son una defensa del "derecho" de las trasnacionales 
de agrotóxicos y semillas transgénicas a envenenar a la gente y contaminar semillas nativas, suelo y 
aguas. Como lo estableció el Tribunal Permanente de los Pueblos capítulo México, este tipo de tratado 
comercial ha sido un instrumento clave del desvío de poder que ha ocurrido por varios sexenios, "con 
el objetivo de favorecer y garantizar jurídicamente la satisfacción de los privilegios e intereses privados 
de unas cuantas empresas trasnacionales en contra de las necesidades y aspiraciones históricas del 
pueblo mexicano" (https://tinyurl.com/bdercaj7). La Jornada, 15 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001178nc.pdf 

 
Kiosko / Truena en MC conflicto por la FIL.- Desde Jalisco, nos platican que "hay tiro entre los 
emecistas", luego de que el alcalde de Guadalajara, Pablo Lemus Navarro, hizo un guiño a la Feria 
Internacional del Libro (FIL). Nos recuerdan que primero don Pablo declinó asistir a la inauguración, 
pero ahora anunció que sí se dará su vuelta, pero "aventó la piedra", pues llamó "arrastrados" a los que 
protestaron el sábado pasado en la FIL, lo que generó, nos dicen, que los naranjas "se le fueran a la 
yugular" y exigieron que no le Pablo Lemus den la candidatura a la gu- Navarro bernatura que tanto 

https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/adopcion-de-tecnologia-de-punta-avanza-en-sector-acuicola-mexicano/
https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/adopcion-de-tecnologia-de-punta-avanza-en-sector-acuicola-mexicano/
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001762nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001585nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001178nc.pdf
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quiere, pues ni es militante de MC, ante lo que don Pablo no se quedó callado y reviró que pedirá a 
Dante Delgado la expulsión del coordinador estatal, Manuel Romo, y del secretario de Agricultura 
estatal, Alberto Esquer, por querer adueñarse del partido. El Universal, 13 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001023nc.pdf 

 
Más de 400 obras en Lerma en el primer año.- La cercanía con la gente implica escuchar y atender las 
necesidades del municipio que se traduce en más de 400 obras públicas en beneficio de las 
comunidades que conforman las ocho regiones aseguró el presidente municipal, Miguel Ángel Ramírez 
Ponce, quien acompañado de su cabildo brindó su primer informe de gobierno. "Hoy en este informe 
vamos a ver obras y acciones durante estos meses, estoy seguro de que si contabilizamos las obras 
públicas que se tienen y las diferentes acciones que se han hecho en el tema de cultura, deporte, 
desarrollo agropecuario, entre otras nos llevaríamos muchas horas", comentó en el acto al que 
acudieron miles de habitantes de Lerma. El Sol de Toluca, 13 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022000904nc.pdf 

 
Maíz nativo y soberanía nacional.- Las condiciones de desigualdad en México y en el mundo obligan a 
analizar las problemáticas sociales desde una perspectiva de derechos humanos. Es el caso de la actual 
polémica en torno a uno de los asuntos de mayor relevancia para México: el maíz. Recientemente, el 
tema ha estado sobre la mesa por diversas razones, en particular por la iniciativa de reformas a la Ley 
General de Salud en materia de plaguicidas y de bioinsumos, que presentó en el Senado la presidenta 
de la Comisión de Salud. La Jornada, 13 
http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=98909010 

 
El siervo / Qué llueva café mexicano / César Daniel González Madruga y Givette Orea.- Uno de los 
elementos que más nos puede unificar y generar identidad como mexicanos es la extensa biocultura 
que nos caracteriza. Los dos más comentados y quizá más evidentes son el maíz, presente 
prácticamente en toda la gastronomía mexicana, y el nopal, sin este no hay bandera. Sin embargo, un 
elemento biocultural que tiene uno de los mayores potenciales tanto de cultura rural y de gastronomía 
consolidada, así como en áreas de oportunidad es el café. La Crónica, 9 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022000561nc.pdf 

 
Presentan programas federales y estatales 2023 en beneficio del campo.- Durante la sesión 
extraordinaria del Consejo de Desarrollo Rural Sustentable, el Presidente Municipal, Enrique Galindo 
Ceballos consideró fundamental no parar la maquinaria a favor del campo, de ahí que se debe continuar 
con la unión de esfuerzos entre los Gobiernos Federal, Estatal y el Ayuntamiento de San Luis Potosí. 
https://planoinformativo.com/889204/presentan-programas-federales-y-estatales-2023-en-beneficio-del-campo/ 

 
Agricultura e INEGI revisan avances del Censo Nacional Agropecuario 2022.- El Censo permitirá 
conocer la situación en la que trabajan los productores y contribuyen con la seguridad alimentaria en 
México, además de ser un valioso instrumento para los usuarios de información estadística agrícola y 

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001023nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022000904nc.pdf
http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=98909010
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022000561nc.pdf
https://planoinformativo.com/889204/presentan-programas-federales-y-estatales-2023-en-beneficio-del-campo/


 

8 
 

pecuaria, y un apreciable insumo para la evaluación y definición de políticas públicas, en beneficio del 
sector primario. 
https://brioagropecuario.com/2022/12/02/agricultura-e-inegi-revisan-avances-del-censo-nacional-agropecuario-2022/ 

 

GANADERÍA 

 
Entrega GEM Seguro Pecuario Multirriesgo o productores ganaderos de la entidad.- Es Estado de 
México la primera entidad del país en contar con un seguro que protege a las cabezas de ganado y la 
infraestructura de los productores agrupados en Unidades de Producción Pecuarias. Para apoyar y 
fortalecer la producción ganadera de la entidad mexiquense, el Gobierno del Estado de México, a través 
de la Secretaría del Campo, entregó Constancias del Seguro Pecuario Multirriesgo, que protege la 
infraestructura y las cabezas de ganado bovino, ovino, caprino, así como las colmenas de productores 
mexiquenses agrupados en Unidades de Producción Pecuarias. La Tribuna 3 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022000568nc.pdf 

 
Nueva alianza global busca eliminar los antibióticos como promotores de crecimiento en el sector 
pecuario.- Diversos organismos internacionales coincidieron en combatir la Resistencia Antimicrobiana 
(RAM) a nivel global, con una alianza para reducir hasta en 50% la utilización de antibióticos en el sector 
agroalimentario. Durante el desarrollo de la Tercera Conferencia Ministerial Mundial de Alto Nivel 
sobre Resistencia a los Antimicrobianos, se puso como objetivo el año 2030 para cumplir este propósito, 
para lo cual se contempla echar mano del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente 
(PNUMA). 
https://www.ganaderia.com/destacado/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-
crecimiento-en-el-sector-pecuario 
https://www.avicultura.mx/destacado/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-
crecimiento-en-el-sector-pecuario 
https://www.porcicultura.com/destacado/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-
crecimiento-en-el-sector-pecuario 
https://www.tierrafuerte.mx/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-crecimiento-
en-el-sector-pecuario/ 

 

PESCA | ACUACULTURA 
 
Avanza adopción de tecnología de punta en el sector acuícola mexicano.- La acuacultura, uno de los 
métodos más eficientes y sostenibles para contribuir a la producción de proteína de calidad y, a su vez, 
hacer frente a los desafíos del cambio climático, ha fortalecido la adopción de tecnología de punta en 
el país, en beneficio de la productividad del sector y de las condiciones de vida de las comunidades que 
la practican. De acuerdo con el Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura (Inapesca), en México se 
cuenta con tecnologías de punta –como sistemas de alimentación automatizados, jaulas de diversos 
tipos y características, mejoramiento genético y sistemas de recirculación de aguas– en los trabajos de 
pesca y acuacultura. 

https://brioagropecuario.com/2022/12/02/agricultura-e-inegi-revisan-avances-del-censo-nacional-agropecuario-2022/
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022000568nc.pdf
https://www.ganaderia.com/destacado/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-crecimiento-en-el-sector-pecuario
https://www.ganaderia.com/destacado/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-crecimiento-en-el-sector-pecuario
https://www.avicultura.mx/destacado/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-crecimiento-en-el-sector-pecuario
https://www.avicultura.mx/destacado/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-crecimiento-en-el-sector-pecuario
https://www.porcicultura.com/destacado/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-crecimiento-en-el-sector-pecuario
https://www.porcicultura.com/destacado/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-crecimiento-en-el-sector-pecuario
https://www.tierrafuerte.mx/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-crecimiento-en-el-sector-pecuario/
https://www.tierrafuerte.mx/nueva-alianza-global-busca-eliminar-los-antibioticos-como-promotores-de-crecimiento-en-el-sector-pecuario/
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https://panoramaagrario.com/2022/12/avanza-adopcion-de-tecnologia-de-punta-en-el-sector-acuicola-mexicano/ 

 
Actualizarán después de 56 años programa para conservación de tortuga marina.- Para fortalecer la 
conservación de la tortuga marina en el país, se anunció la actualización del Programa Nacional para la 
Conservación de Tortugas Marinas, que data de 1966, con lo cual se ampliarán 17 santuarios de tortuga 
marina en el país. 
http://imagenagropecuaria.com/2022/actualizaran-despues-de-56-anos-programa-para-conservacion-de-tortuga-
marina/ 

 

ENFERMEDADES | PLAGAS  
 
Fortalecen campaña de vacunación contra Brucelosis animal.- Para combatir la presencia de Brucelosis 
en cabras y reses en el municipio de Celaya, autoridades estatales y municipales acordaron la 
contratación de tres médicos veterinarios que se ocupen de vacunar a cada animal en los establos del 
municipio. Así lo informó Paulo Bañuelos Rosales, secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural del 
Estado, durante la Reunión de Sanidad Animal que se llevó a cabo en Celaya, a la que también asistió 
el presidente municipal, Javier Mendoza Márquez. 
https://boletines.guanajuato.gob.mx/2022/12/02/fortalecen-campana-de-vacunacion-contra-
brucelosis-animal/ 
 
Bioluminiscencia en playas de Mazatlán por marea roja.- Durante la noche del miércoles y jueves de 
esta semana se pudo observar bioluminiscencia en playas de Mazatlán debido a un florecimiento algal 
en la bahía. La microalga generadora de dicho fenómeno natural seguía presente durante la mañana 
de este viernes, aunque en menor medida, según confirmó el delegado de la Comisión Estatal para la 
Protección Contra Riesgos Sanitarios de Sinaloa (COEPRISS), Randy Ross Álvarez. 
https://sonplayas.com/playas/bioluminiscencia-en-playas-de-mazatlan-por-marea-roja/ 

 

ABASTO Y PRECIOS 
 
Los productos de temporada están frescos y conservan mejor tanto sus propiedades nutricionales 
como su sabor.- Llegó diciembre y ya huele a ponche, en este mes no pueden faltar las tradicionales 
posadas, las fiestas decembrinas y las reuniones y fiestas características de fin de año. Entre los 
productos estrella de diciembre destacan, principalmente: 
Lima. Es una fruta muy peculiar, fresca y deliciosa, infaltable en las fiestas decembrinas. Su producción 
en 2021, fue de 29 mil 371 toneladas. 
Tejocote. Es una pequeña y tradicional fruta que nos hace pensar en un delicioso ponche. Su producción 
en 2021, fue de 5 mil 251 toneladas. 
Caña. Es una delicia que encontramos en el ponche decembrino. Su producción en 2021, fue de 55 
millones 247 mil 516 toneladas. 

https://panoramaagrario.com/2022/12/avanza-adopcion-de-tecnologia-de-punta-en-el-sector-acuicola-mexicano/
http://imagenagropecuaria.com/2022/actualizaran-despues-de-56-anos-programa-para-conservacion-de-tortuga-marina/
http://imagenagropecuaria.com/2022/actualizaran-despues-de-56-anos-programa-para-conservacion-de-tortuga-marina/
https://boletines.guanajuato.gob.mx/2022/12/02/fortalecen-campana-de-vacunacion-contra-brucelosis-animal/
https://boletines.guanajuato.gob.mx/2022/12/02/fortalecen-campana-de-vacunacion-contra-brucelosis-animal/
https://sonplayas.com/playas/bioluminiscencia-en-playas-de-mazatlan-por-marea-roja/


 

10 
 

Uva. Es una fruta que no puede faltar en la celebración de año nuevo. Su producción en 2021, fue de 
452 mil 124 toneladas. 
Mandarina. Es un cítrico fresco y nutritivo, su producción en 2021, fue de 238 mil 275 toneladas. 
Guayaba. Con un sabor y olor particular, la guayaba es un fruto ideal para esta época, usada en el 
magnífico ponche decembrino. Su producción en 2021, fue de 285 mil 346 toneladas. 
Jícama. Es un tubérculo que en esta época se consume como botana y es un relleno tradicional de las 
piñatas. Su producción en 2021, fue de 242 mil 193 toneladas. 
http://hablemosdelcampo.com.mx/2022/12/02/con-sabor-a-fiestas-productos-de-temporada-de-diciembre/ 

 
Tres productos de la Canasta Básica subieron de precio en la CDMX.- Al comparar entre el inicio del 
APACIC en octubre hasta finales de noviembre, los tres productos de la Canasta Básica que más 
aumentaron de precio en la CDMX fueron el jitomate, el chile jalapeño y el arroz de grano. 
http://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_02122022/02122022008856nc.mp4 
02/12/22 República H (TV- Canal 10.1 Cable) 20:41 

 

COMERCIO EXTERIOR 
 
Los precios mundiales de los alimentos se estabilizan sin que el bolsillo lo note.- La guerra, los 
problemas que han persistido en algunas cadenas de suministro desde la COVID, el precio de los 
combustibles, el 'shock' energético o los fenómenos meteorológicos extremos provocados por el 
cambio climático son algunos de los responsables del fuerte encarecimiento que los alimentos han 
registrado en el último año. El índice de precios global que elabora la FAO tocó un máximo histórico el 
pasado mes de marzo. 
https://www.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/precios-alimentos-estabilizan-bolsillo-
previsiones/2877799/ 

 

ALIMENTACIÓN 

  
Pide ONU financiamiento para ayudar a personas vulnerables en 70 países para 2023.- La ONU 
aseguró que se necesitan 51 mil 500 millones de dólares para ayudar a 230 millones personas más 
vulnerables del mundo en casi 70 países el próximo año. Esto representa un 25% más que en 2022, es 
decir 65 millones de personas, señaló el organismo internacional. 
http://imagenagropecuaria.com/2022/pide-onu-financiamiento-para-ayudar-a-personas-vulnerables-en-70-paises-
para-2023/ 
 
 

CONTINGENCIA 

 
Concluyó Temporada de Lluvias y Ciclones Tropicales 2022.- La Temporada de Lluvias y Ciclones 
Tropicales 2022 concluyó el pasado 30 de noviembre. De los 31 sistemas con nombre seis impactaron 

http://hablemosdelcampo.com.mx/2022/12/02/con-sabor-a-fiestas-productos-de-temporada-de-diciembre/
http://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_02122022/02122022008856nc.mp4
https://www.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/precios-alimentos-estabilizan-bolsillo-previsiones/2877799/
https://www.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/precios-alimentos-estabilizan-bolsillo-previsiones/2877799/
http://imagenagropecuaria.com/2022/pide-onu-financiamiento-para-ayudar-a-personas-vulnerables-en-70-paises-para-2023/
http://imagenagropecuaria.com/2022/pide-onu-financiamiento-para-ayudar-a-personas-vulnerables-en-70-paises-para-2023/
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en México y tres más causaron lluvias intensas, las cuales, generaron afectaciones, pero también 
contribuyeron al llenado de las presas y a disminuir las condiciones de sequía, principalmente en el 
noroeste del país, informó la coordinadora general del SMN, de la CONAGUA, Alejandra Margarita 
Méndez. 
http://imagenagropecuaria.com/2022/concluyo-temporada-de-lluvias-y-ciclones-tropicales-2022/ 
 

COVID-19 

 
Aplica Sedesa 119 mil dosis contra Covid-19.- Con el fin de garantizar que los habitantes de la Ciudad 
de México estén protegidos ante el virus SARS-CoV-2, la Secretarla de Salud (SEDESA) informó que se 
aplicaron 119 mil 53 vacunas contra COVID-19 a personas postradas en domicilios y asilos, así como en 
Centros de Rehabilitación en Adicciones (CRA) y Centros de Reinserción Social, en el periodo del 1 de 
marzo de 2021 al 9 de noviembre de 2022. Tan solo del 1 de enero al 9 de noviembre de este año, se 
aplicaron 36 mil 817 vacunas fuera de Centros de Salud, de las cuales 13 mil 133 fueron en domicilios, 
6 mil 349 en asilos, 696 en CRA y 16 mil 639 dosis a Personas Privadas de la Libertad (PPL) en Centros 
de Reinserción Social. La Prensa, 3 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001711nc.pdf 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
Ven grave e ilegal dar padrón a Segob.- Legisladores alertaron ayer que sería una propuesta 
inconstitucional y altamente riesgosa para la democracia que el Gobierno pretenda arrebatar al INE la 
integración y cuidado del padrón electoral, mediante una reforma a leyes secundarias. "Es algo peor 
que la desaparición del INE. Ya es el colmo, nos metería en una crisis espantosa", advirtió Jorge Triana, 
vicecoordinador del PAN en San Lázaro. Reforma, PP y 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001244nc.pdf 

 
Austeridad ahorca a órganos electorales locales, advierte INE.- Al menos 10 de los 32 organismos 
públicos locales electorales (OPLE) encargados de organizar los comicios locales en los estados operan 
bajo riesgo alto y moderado por la falta de recursos para solventar sus actividades esenciales, advierte 
el Instituto Nacional Electoral (INE) en un informe. Las entidades que se encuentran en situación de 
riesgo alto son Ciudad de México, Campeche, Colima, Durango, Morelos y Nayarit, mientras que las que 
se ubican- en un riesgo moderado son Quintana Roo, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas. El 
Universal, PP y 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001003nc.pdf 

 
Los transportistas compran huachicol.- Las empresas con permisos de autoconsumo de combustibles 
se han convertido en los principales puntos de destino para la venta de huachicol, lo cual está 
distorsionando el mercado legal. Estas compañías, dedicadas por lo general al transporte de mercancías 

http://imagenagropecuaria.com/2022/concluyo-temporada-de-lluvias-y-ciclones-tropicales-2022/
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001711nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001244nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001003nc.pdf
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o de pasajeros, requieren almacenar grandes cantidades de gasolinas y diésel para mover sus flotillas, 
de ahí el término "autoconsumo". Excélsior, PP y 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001276nc.pdf 

 
Resultados muestran que pacificar el país sí es posible: SSPC.- Ante los gobernadores del país, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador llamó ayer, en la 48 sesión ordinaria del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública (CNSP), a revisar el trabajo de las fiscalías estatales que no actúen con rectitud, 
reivindicó su estrategia de seguridad y destacó el empeño de las fuerzas federales para garantizar la 
paz, mientras que la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela 
Rodríguez, aseveró que los resultados confirman que el camino es el correcto y que la pacificación de 
México es posible. La Jornada, PP y 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001126nc.pdf 

 

PRESIDENCIA 
 
Respalda AMLO a Samuel García.- El presidente Andrés Manuel López Obrador refrendó en este puerto 
veracruzano su apoyo y solidaridad para con el gobernador Samuel García Sepúlveda, por la 
persecución política de que es objeto su administración a consecuencia del proceso de selección del 
fiscal de Nuevo León. "Quiero manifestar aquí mi apoyo al gobernador de Nuevo León, a Samuel García 
Sepúlveda, mi solidaridad, porque está enfrentando la embestida que considero es de tinte partidista 
y no tiene que ver nada con la justicia", afirmó el Presidente del gobierno de México. El Universal, 13 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001017nc.pdf 

 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 
PVEM propone eliminar chapulineo.- En la formulación del Plan B para cambiar las leyes secundarlas 
en materia electoral, Morena deberá tomar en cuenta las preocupaciones del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) sobre transferencia de votos entre los partidos de una coalición y el freno al 
chapulineo legislativo que ha padecido. Aliado de Morena, junto con el PT, en la coalición electoral y 
legislativa Juntos Haremos Historia, el PVEM planteó desde octubre una propuesta integral de reforma 
en la materia a nombre de su coordinador Carlos Puente Salas. Excélsior, 2 
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022001547nc.pdf 
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